
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 8 – 12 июля 2024 г. 

 
 Федеральная повестка  

Мосгордума будет работать над поправками к законопроекту о 

повышении ответственности водителей самокатов   
                                                                                     Московская городская Дума   

 

        Государственная Дума ФС РФ приняла в первом чтении проект 

федерального закона «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации 

об административных правонарушениях» (об установлении 

административной ответственности за правонарушения, связанные с 

использованием средств индивидуальной мобильности).  

        Московская городская Дума готова включиться в работу над поправками, 

с просьбой о внесении поправок мы обратимся к депутатам Государственной 

Думы, – отметил спикер Думы Алексей Шапошников. – Столичный парламент 

предлагает внести в законопроект следующие поправки: 

         – установить административную ответственность за невыполнение 

пользователем СИМ обязанностей в связи с дорожно-транспортным 

происшествием, включая оказание помощи пострадавшим в ДТП; 

        – установить административную ответственность за употребление 

алкогольных, наркотических или психотропных веществ после дорожно-

транспортного происшествия либо после остановки СИМ по требованию 

сотрудника полиции; 

        – установить административную ответственность за передачу управления 

СИМ лицу, находящемуся в состоянии алкогольного или иного опьянения. 

          

 Межпарламентские связи    

Завершился рабочий визит Председателя Законодательного Собрания 

Омской области Александра Артемова в Республику Беларусь 

Законодательное Собрание Омской области    

 

        5–7 июля 2024 года Председатель Законодательного Собрания Омской 

области Александр Артемов пребывал с рабочим визитом в Могилевской 

области Республики Беларусь. В рамках поездки состоялась встреча спикера 

парламента с председателем Могилевского областного Совета депутатов 

Александром Горошкиным. Стороны обсудили вопросы межрегионального 

сотрудничества и планы совместной работы. Визит Александра Артемова 
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направлен на дальнейшее укрепление взаимодействия между регионами 

союзных государств и дружественных отношений двух стран. 

         Республика Беларусь – значимый внешнеторговый партнер Омской 

области, входит в пятерку основных иностранных партнеров региона. 

Сотрудничество ведется в АПК, промышленности, здравоохранении, 

образовании, молодежной политике и культуре. Город Могилев, как Минск и 

Гомель, являются городами-побратимами Омска. 

         Поездка спикера парламента в Беларусь – это продолжение развития 

важного вектора сотрудничества. В рамках взаимных визитов представителей 

регионов проводятся различные встречи, мероприятия, подписаны документы 

и соглашения, на основе которых укрепляется взаимодействие между 

странами. 

 

Законодатели ПФО обобщат меры регионов для семей с детьми  

Законодательное Собрание Кировской области    

 

         Определена центральная тема очередного заседания Ассоциации 

законодателей Приволжского федерального округа, которое пройдет в Кирове 

уже этой осенью. Об этом сообщил Председатель Законодательного Собрания 

Кировской области Роман Береснев. 

         – Скорректировали задачи, утвердили повестку, определили 

центральную тему. В Год семьи, объявленный по решению Президента России 

Владимира Путина, обобщим опыт регионов ПФО по мерам поддержки семей 

с детьми. Ассоциация молодежных парламентов изучит, что делается для 

молодых семей, – рассказал Роман Береснев. 

         Параллельно с парламентской Ассоциацией в Кирове пройдет окружная 

научно-практическая конференция по развитию регионального 

парламентаризма. Парламенты Приволжья подведут итоги работы за три 

десятилетия современной истории и наметят дальнейшие перспективы. 

 

Подписано межфракционное соглашение между Законодательным 

Собранием Красноярского края и Херсонской областной Думой 

Законодательное Собрание Красноярского края   

 

        Документ подписали руководители парламентских фракций партии 

«Единая Россия» Алексей Додатко и Евгения Рубин. 

         Федеральный конституционный закон о принятии Херсонской области в 

состав РФ и об образовании нового субъекта подписан Президентом России в 

октябре 2022 года. В сентябре прошлого года состоялись первые выборы в 

Херсонскую областную Думу, в ее составе работает 36 депутатов. 
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         Евгения Рубин: «Дума собрана в Херсонской области в первый раз, и без 

помощи наших регионов просто не обойтись. Красноярский край выбран 

потому, что здесь большой и разнообразный состав депутатов, во-вторых, у 

нас большое количество ребят из края участвуют в СВО, и мы много 

наслышаны о крае». 

         В рамках соглашения предполагаются консультации, обмен опытом и 

практиками в области законотворческой деятельности и правоприменения. 

Первые предложения прозвучали уже на подписании. Так, Елена Пензина 

рассказала, что держит связь с бойцами и волонтерами, ей поступают письма 

от ребят с СВО, которые сейчас действуют на херсонском направлении, и 

можно организовать сотрудничество для сбора и отправки грузов для них. 

 

 Региональное законодательство     

В Башкортостане принят закон об обязательном сопровождении на 

сложных туристских маршрутах 

Государственное Собрание Республики Башкортостан     

 

         Глава Республики Башкортостан Радий Хабиров подписал Закон «О 

внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О туристской 

деятельности в Республике Башкортостан». 

        – Внесенные в закон изменения касаются сложных туристских 

маршрутов, требующих специального сопровождения, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – 

Установлено, что определять такие маршруты или части маршрутов и 

размещать сведения о них на своем сайте будет республиканский орган 

исполнительной власти в сфере туризма. Сегодня это Министерство 

предпринимательства и туризма. Уточняется ряд положений об условиях 

оказания услуг инструктора-проводника и проведения его аттестации. Также 

закрепляются общие положения, регулирующие региональный 

государственный контроль за соблюдением требований к деятельности 

экскурсоводов, гидов-переводчиков и инструкторов-проводников. 

        Профессиональное сопровождение групп на сложных маршрутах сделает 

туризм в республике более безопасным и будет способствовать развитию 

отрасли, считает спикер Государственного Собрания. 

 

В Ульяновской области предлагают увеличить количество рабочих мест 

для инвалидов  

Законодательное Собрание Ульяновской области  

 
         Вопрос трудоустройства жителей Ульяновской области с инвалидностью 

обсудили на заседании парламентского социального комитета. С целью 
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увеличения рабочей квоты для этой категории граждан предлагается внести 

изменения в региональный закон. Сейчас работодателям, среднесписочная 

численность организаций которых превышает 35 человек, устанавливается 

квота для приёма на работу инвалидов 3 процента. Изменения предлагают 

установить дифференцированный подход: 3 процента для организаций с 

численностью работников от 35 до 100 человек и 4 процента для предприятий, 

с численностью от 101 работников. Это позволит дополнительно создать более 

900 специализированных рабочих мест для людей с инвалидностью. 

        Депутаты положительно отметили, что на ульяновских автомобильном, 

патронном, моторном заводах и на УКБП выполняются задачи по 

трудоустройству инвалидов, на 12% увеличил процент трудоустройства 

Авиастар. 

        – Есть различные программы на федеральном и региональном уровне, 

которые позволяют получить дополнительное финансирование, 

субсидирование на создание рабочих мест для людей с инвалидностью, – 

подытожил глава комитета Сергей Шерстнев. 

 

 Мероприятия      

Председатель Законодательного Собрания Карелии отправится работать врачом 

на СВО 

Законодательное Собрание Республики Карелия    

 

         Председатель Законодательного Собрания Республики Карелия Элиссан 

Шандалович принял решение отправиться работать врачом в зоне 

специальной военной операции. Об этом он сообщил 11 июля на заседания 

карельского парламента.   

        «Коллеги, вы знаете, что еще в 2022 году я писал заявление с просьбой 

направить меня в качестве врача на специальную военную операцию. Сейчас 

такая возможность появилась. Вы знаете, что моей главной профессией была 

и остается профессия врача. Неоднократно, выезжая в зону СВО, в новые 

регионы, общаясь с жителями, общаясь с нашими военными, посещая военные 

и гражданские лечебные заведения, я знаю, что моя помощь будет полезной. 

Уверен, что мой опыт многолетней врачебной деятельности будет 

востребован», – сказал Элиссан Шандалович.  

        На период выполнения задач в зоне СВО Председатель Законодательного 

Собрания Республики Карелия Элиссан Шандалович будет исполнять 

полномочия спикера парламента на непостоянной основе.   
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В Прикамье разработают рекомендации по ведению соцсетей для 

молодежных парламентов ПФО  

Законодательное Собрание Пермского края   

 

        Прошло внеочередное заседание Ассоциации молодежных парламентов 

Приволжского федерального округа. Встреча молодых парламентариев 

состоялась в рамках окружного форума «Метеор». 

       Одним из главных вопросов повестки заседания стало повышение 

эффективности информационной работы молодежных парламентов в 

социальных сетях. Участники обсудили влияние соцсетей на процесс 

формирования ценностных ориентиров молодежи и определили несколько 

ключевых задач для дальнейшей работы. 

        По словам докладчика – председателя Молодежного парламента 

Удмуртской Республики Павла Белкина, – с развитием информационных 

технологий выросло количество фейков, негативно влияющих на молодежь и 

создающих угрозу гражданской безопасности. 

        По итогам обсуждения было принято решение обобщить лучшие 

практики молодежных парламентов ПФО по борьбе с фейками в социальных 

сетях и направить идеи по законодательному совершенствованию данной 

сферы. Кроме того, Молодежный парламент Пермского края выступил с 

инициативой разработать методические рекомендации по ведению 

социальных сетей, чтобы повысить эффективность работы в медиа-

пространстве. 

 

Парламентарии считают уместным расторгать контракты 

с перевозчиками, игнорирующими жалобы пассажиров на духоту 

в автобусах 

Саратовская областная Дума  

 

         В Саратове и районах области продолжается мониторинг соблюдения 

температурного режима в общественном транспорте. 

         Александр Блатман (фракция «Единая Россия») рассказал, что 

мониторинг ряда маршрутов, проходящих через его избирательный округ, 

показал, что ни один автобус не оборудован кондиционерами. Люди 

вынуждены спасаться веерами, а зачастую и выходить раньше своих 

остановок, чтобы не получить тепловой удар. Он подчеркнул, что такое 

положение дел недопустимо и призвал ответственных чиновников более 

жестко реагировать на жалобы жителей и привлекать к ответственности 
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перевозчиков. А если перевозчик не идет на соблюдение условий – расторгать 

контракт. 

        «Комфорт пассажиров должен быть приоритетным для всех 

перевозчиков. Сейчас мы этого, увы, не наблюдаем. По всем выявленным 

проблемам оформлены запросы в МКУ «Транспортное управление», – 

отметили депутаты.  

         Подобные рейды проводятся по инициативе депутата Госдумы Николая 

Панкова и будут продолжены. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


